



Justicia Social



Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

El espectáculo de la interminable «cola» frente al motovelero «Cala Marsal» para adquirir una pequeña cantidad de artículos alimenticios, nos parece poco edificante.

Creemos que se hubiera evitado, disponiendo que se efectuara un reparto por mediación de la Junta Local de Abastos, como se viene haciendo actualmente con todas las partidas que se importan.

Es indispensable evitar en lo posible espectáculos como el que se está dando estos días en el muelle.

Y más si, como esta vez, la «cola» resulta impropcedente y fácilmente evitable.

M. Bpoca - Año VII Mahón, jueves 2 de Septiembre de 1937-Núm. 396

Los piratas del mar han hundido al barco mercante ruso "Timiriázev" y han lanzado dos torpedos sin hacer blanco contra el destructor inglés "Havock"

COLONIAS ESCOLARES

Visita a la de "Son Gall"

La Comisión Escolar de Primera Enseñanza de esta isla ha procedido este año, con muy buen acuerdo, a la organización de cuatro colonias escolares mixtas, que se han establecido en distintos lugares y en predios que reúnen magníficas condiciones de albergue, emplazamiento y paisaje.

Estas Colonias Escolares han merecido la atención y apoyo, como era de esperar, de los Consejos Municipales menorquines, como también del Estado, el cual contribuye al sostenimiento de tan meritoria obra pedagógica, con su aportación económica, consistente en una subvención de dos pesetas diarias por colono.

Están instaladas las Colonias Escolares en los predios «Son Gall», euclavado en el término municipal de Alayor; «Fons Redonas», en el de San Cristóbal; y «Becetex» y «Periquet», en el de Ciudadela, albergando cada una de ellas veinticinco colonos, niñas y niños, que durante un mes recibirán los inapreciables beneficios que la vida en íntimo contacto con la Naturaleza, reporta moral y físicamente a los pequeños de formación débil.

Un indudable acierto en la organización de estas Colonias Escolares ha sido la convivencia en cada una de ellas, de niños y niñas de distintos pueblos, lo que ha de traer, como consecuencia lógica y natural, el estrechamiento de las relaciones fraternales y solidarias de los isleños.

El domingo tuvimos la satisfacción de pasar el día en la Colonia instalada en «Son Gall» y ocasión de conocer de cerca la vida de los pequeños colonos.

No vacilamos en calificar de espléndida a la Colonia de «Son Gall». Una casa predial, donde se albergan todos los componentes de dicha colonia, bajo las condiciones de higiene y confort que se requiere para estas llegadas hasta la misma casa predial y en una situación envidiable, en un alacuellos contornos de un olor tan agradable como saludable.

La vida en que se desarrolla la Colonia es toda ella un acierto. Comida sana y abundante, higiene y limpieza por todas partes y un plan pedagógico de acuerdo con las nuevas normas, es la labor certera y eficaz que llevan a cabo los inteligentes maestros Vicente Camorena y Apolonia Salvá, perfectamente secundados por el personal femenino de cocina. Merece también destacarse la justa popularidad adquirida entre los pequeños colonos por el Alcalde de Alayor, compañero Juan Carreras, en gracia a sus desvelos e interés por la Colonia.

En resumen: puros por todas partes, caras infantiles y adultas con una sonrisa de satisfacción, cantos alegres infantiles y bailarines diminutos lanzando al compás de unos boleros de la hoy desgraciada Mallorca, que ha de volver a ser «la isla dorada» de la calma, al compás también de los aires de la jota aragonesa, estos días pregón de victoria.

La Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Menorca tiene una formidable labor a desarrollar para que nuestra isla recoja también los frutos renovadores de la nueva España que se está forjando y cuyas primicias deben ser para nuestros pequeños que han de formar las generaciones futuras, libres y fuertes de espíritu y de cuerpo.

Si este año solo han sido cuatro las colonias escolares que se han organizado y de treinta días de duración y agrupando cien colonos, que se trabaje con todo entusiasmo para que en el próximo sean muchas más las que se establezcan y de más larga duración, de Mayo a Septiembre, muchos más niños y niñas que se beneficien de estas beneméritas instituciones, pues predios magníficos situados en playas encantadoras o en las frondosidades de los bosques de pinos, no faltan en Menorca y tampoco puede faltar la ayuda económica para esta alta y patriótica empresa de los Gobiernos de nuestra República, de los Consejos Municipales isleños y hasta de entidades y particulares.

Manos, pues, a la obra y honremos a la República, honrándonos a nosotros mismos, con realizaciones que, como las Colonias Escolares, tanto bien reportan a nuestros hijos que, en fin de cuentas, es para su porvenir luminoso por lo que estamos luchando al enfrentarnos con el fascismo, signo de barbarie, explotación y de incultura.

VICTOR ROTGER PONS

AVISO IMPORTANTE

Se participa a todos los campesinos en general y en particular a los que cultivan fincas rústicas, que ocupadas que en la Asamblea de Campesinos y de acuerdo con los Colegios celebrada el día 1.º del corriente, se acordó constituir el Consejo de Administración de Fincas Rústicas Incultas, quedando nombrados los compañeros siguientes: Presidente, José Pons Sureda, por la C. N. T.; Secretario, Alvaro Vilafranca Morla, por la U. G. T.; Tesorero, Antonio Pons Mercadal, por la U. G. T.; Vocal 1.º, José Simó Matilla, por la C. N. T.; Vocal 2.º, José Contreras Merca, por la U. G. T.; Vocal 3.º, Antonio Stert Forluny, por la U. G. T. Este Comité ha fijado sus oficinas en el mismo local del Comité de Enlace, García Hernández 2.º 1.º Izquierda. No podrá ser presidente ni dirigirse todos los días para lo

A PESAR DE 1914... Los fascistas preparan un nuevo incendio mundial

Vosotros, jóvenes heroicos, luchadores de nuestros frentes, bravos reservistas de nuestra retaguardia trabajadora: cuando estalló la conflagración mundial, cuando empezó la horrorosa tragedia, os hallabais todavía en el regazo materno mientras alrededor de España los pueblos se ensangrentaban mutuamente! Agosto de 1914...

Vamos a recordar expresamente para vosotros, que empuñais la misma herramienta que los soldados de la gran guerra, aunque aplicada a otros fines, la música salvaje y horrorosa de aquella época.

1918.—En la Cámara de los Comunes habla el ministro británico de Negocios Extranjeros. Informa al Parlamento del Imperio que Alemania acaba de pedir el armisticio. Para el mundo entero parecía haber sonado la hora más feliz.

Cita el Ministro, conmovido, un verso solemne: «El sueño dorado de la humanidad surge a la luz y ella entra en su siglo de oro». Pero el siglo de oro no duró ni siquiera medio año.

La chispa que desencadenó el incendio mundial fué el asesinato del heredero del trono austrohúngaro por un estudiante serbio. En 1914 Servia era un estado no mayor que una de las provincias españolas. Pero detrás de esta enana estaba la gran Rusia del Zar y al lado de Rusia la República francesa. El Imperio austrohúngaro, debilitado por sus conflictos interiores, supo muy bien que jamás debía arriesgarse a un conflicto con Rusia. No obstante, hizo todo lo posible para provocarlo. Detrás de la monarquía austrohúngara estaba Alemania, el Estado imperialista que puso todo su empeño en

nica, de la cual ha recogido y ha aumentado las apetencias guerreras. La Alemania del Kaiser daba por segura la neutralidad de Inglaterra.

Pero, ¿no sabía que existían pactos firmes entre Francia e Inglaterra? ¿No sabía que Inglaterra acacuillaba la política antialemana de entonces? Naturalmente que en Alemania todo el mundo estaba enterado de esto. Pero el embajador inglés en Berlín y su jefe, el ministro de Negocios Extranjeros de Londres, daban en los momentos iniciales del conflicto tantas muestras de vacilación, tantas señales de que preferían jugar el papel de mediadores en vez del de actores, que Alemania tenía razón fundada para creer que Inglaterra iba a quedarse neutral en el conflicto. Decepción trágica la de Berlín en Agosto de 1914 cuando, una vez empezada la guerra, Inglaterra, sin más vacilaciones, tomaba francamente su posición contra Alemania.

Si el Imperio del Kaiser hubiese prevenido esto, jamás hubiese osado poner en práctica su juego criminal. Pero confiando en la política de vacilaciones y compromisos de Inglaterra en esta época, no contaba con el Imperio británico como adversario.

He aquí lo mismo que ocurre hoy. Nuevamente Inglaterra practica una política de vacilaciones, de compromisos, de balanceo, de cambio de apoyo, guerra. Alemania inicia nuevamente el conflicto, Inglaterra vacila nuevamente. Igual. Absolutamente lo mismo.

Los verdaderos motivos de la gran matanza de 1914 a 1918: competencia imperialista alemana para nuevas colonias; pugna entre la Rusia del Zar y el Imperio de los Habsburgos para dominar el sudeste de Europa.

Los pueblos no se odiaban, ni tenían intereses contradictorios. Mas los tenían sus opresores. Para ellos había de ensangrentarse la flor de la juventud de los cinco continentes.

Empezó la gran guerra mundial con el brutal asalto de Alemania a Bélgica, cuya eterna neutralidad estaba garantizada por innumerables pactos internacionales. Pero para la Alemania de entonces, lo mismo que para la de hoy, un pacto internacional no es más que un pedazo de papel que no cabe respetar. Esta falta de respeto a los tratados internacionales y al derecho de la humanidad hizo reaccionar primeramente a las grandes masas populares de Inglaterra y a las de los Estados Unidos de América, ofendidos por el mundo democrático se colocó al lado de Bélgica, al lado de la moral ofendida.

Hechos: la violación de Bélgica, el ataque contra barcos de pasajeros por parte de los submarinos, los ataques aéreos contra la población civil de Londres, el bombardeo del casco urbano de París por la artillería, y finalmente, la guerra química.

Cambia, joven lector, los nombres por los de la Península Ibérica y ven a la gran guerra, y no dudes tampoco que la moral ofendida y violada, resté Estado, cuyas características eternas son el salvajismo y la ferocidad. Chocaron durante cuatro años los mayores ejércitos del mundo y las mejores armas del mundo. Se devastó a toda una generación. Ha habido muchos millones de muertos e inválidos. Quedaron devastados los campos y crecida en los países beligerantes durante aquella época, sufre las consecuencias de la enfermedad, provocada en su cuerpo y en su alma por todos estos horrores.

Nos han demostrado los investigadores médicos los estragos causados en la salud corporal de toda esta generación por la influencia de la gran guerra. Y el quebrantamiento psicológico que sufre la generación llamada esta generación ha conquistado el poder, especialmente Alemania Italia.

Seres que repugnan por su exterior y por su alma—ved a Hitler, mirad a Mussolini—han tomado la dirección de la política y la conducen por derroteros bajos y brutales, como corresponde a su aspecto corporal y a su constitución psíquica.

Esto, la manera cómo se hace actualmente la política, es la consecuencia trágica de los cuatro años 1914 a 1918.

Mientras se luchaba, las sublimes ideas de la moral y de la ética eran buenas para aumentar el valor de los combatientes y empujarlos al triunfo. Pero una vez hubieron depositado las armas, el mundo imperialista les engañó con los frutos de la victoria. Los tratados de paz se hicieron según los cálculos imperialistas y no según los deseos de los combatientes. Así se sembró el germen de futuros conflictos que no se hicieron esperar.

Hay una sola nación, cuyos ciudadanos supieron conquistarse lo que había soñado todo luchador mientras manejaba las armas en la trinchera: la U. R. S. S.

Hay otros dos Estados que ensayaban arrancar con violencia todas las ideas de justicia y de paz de los cerebros humanos: Alemania e Italia. Para ellos, la suprema meta de su actuación consistió en la eternización de la guerra. Ha habido ya, antes de la lucha en España, bastantes conflictos sangrientos, el primero ya unos meses después del armisticio.

Y en estos conflictos, cuya extensión y gravedad fué cada vez en aumento, sólo ha habido un garante consecuente de la paz: la U. R. S. S.

Cada día van desenmascarándose más y más los verdaderos incendiarios del mundo, Alemania e Italia en Europa, el Japón en Asia. Une a estas tres naciones la avaricia para nuevas posiciones y por consecuencia el odio contra aquella potencia que defiende la paz, la U. R. S. S.

La República española tiene la suerte de que la gran amiga de la paz, la Patria de todos los trabajadores, también es amiga suya. Porque nosotros también estamos luchando por la paz y estamos reconquistando con nuestra sangre la paz de Europa.

Esta es vuestra gran misión, jóvenes camaradas, en la trinchera y en los talleres de la retaguardia: luchar en pro de la paz.

La U. R. S. S. puede garantizar la paz porque su pueblo se ha creado su verdadero Ejército Popular, cuya organización y armamento se han perfeccionado maravillosamente en el transcurso de los últimos veinte años. En la Rusia de hoy vemos un ejército fuerte y disciplinado, bien instruido, bien pertrechado, dotado de una moral inmejorable y contra el cual nadie osó enfrentarse.

En cambio en la Alemania de hoy resurge el antiguo, el anacrónico, el opresor ejército alemán, que había sido materialmente destruido en sus mejores cuadros de oficiales y suboficiales en las batallas del Marne, en Verdún y en los campos de Flandes. El Imperio del Kaiser se apoyaba solamente en su ejército, y tenía que caer porque este único pilar se había hundido.

Se hubiese podido establecer una Alemania feliz y libre sobre los escombros del odiado imperio, si los políticos de entonces hubiesen tenido la visión y la fuerza necesarias para crear un verdadero ejército del pueblo. No se lo impidió, pero tampoco querían hacerlo. Encargaron a los representantes del viejo Cuerpo de Generales la formación de un ejército de la República; Hindenburg, el Mariscal de la guerra, fué Presidente del Reich, e Hitler fué su sucesor, gracias al «nuevo» viejo ejército de Alemania y a la clase feudal y capitalista. Hitler, en calidad de gerente, tiene que cumplir sus compromisos con el ejército y el capitalismo—verdaderos dueños de Alemania—lo mismo que Mussolini y los mariscales japoneses tienen que cumplir los suyos respecto a sus representados.

Chocan estos deseos expansivos de las tres potencias con las limitadas posibilidades materiales que les ofrecen las reservas de sus países respectivamente y con la resistencia creciente de la población oprimida. Crece entretanto la capacidad de la U. R. S. S., que es gobernada por hombres libres y administrada con verdadera libertad y plena justicia. Temen los Estados tiránicos que pronto sera tarde para ellos. Por esto tienen que precipitar el asalto. El nuevo incendio mundial se avecina. Y de nuevo, los verdaderos motivos de la gran matanza que se está perfilando, consisten en la avaricia de los imperialistas que anhelan colonias, puntos estratégicos, hierro, mercurio, minas, sean situadas en Marruecos, sean en la Península Ibérica, sean en la China o en las Filipinas...

Camaradas, jóvenes todos que luchais en las trincheras actualmente, como lo hizo la generación de 1914, templad más aún vuestra alma para este encuentro infernal que está urdiéndose. Templad vuestra alma para esta fianza de que venceréis, porque tenéis la moral más elevada y el concepto más sano y más humano de la meta en esta lucha.

Venceréis y sucumbirá—esta vez definitivamente—el concepto brutal de los Estados fascistas, sucumbirán en las llamas los incendiarios: Alemania e Italia.

(De la revista ilustrada «Ejército del Pueblo»).

MICHEL

AVISO AL PUBLICO

A partir del día 1.º de Septiembre, el precio del pasaje entre Mahón, Villacarlos o viceversa, sufrirá un aumento de cinco céntimos o sea que el recorrido costará treinta céntimos. Dicho recargo es debido a la carestía en todos los artículos que necesita esta industria de transporte de viajeros además del considerable aumento que ha sufrido la Patente Nacional en esta Isla. OMNIBUS RO SELLO.

Se acentúa la impresión de que Francia iniciará un cambio en la política exterior. Las constantes agresiones de los piratas «desconocidos» a los buques mercantes que cruzan el Mediterráneo hacen meditar seriamente a los gobiernos de Inglaterra y Francia

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Avenida del Capitán Pedro Riutort 30. Teléfono 84
PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 2 — El texto del parte facilitado a los 0'15 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

En el sector de Aravaca en reconocimientos propios de las posiciones enemigas en la cota 678, se llegó a diez metros de las mismas y se conquistaron dos casas.

EJERCITO DEL NORTE

Nuestras fuerzas se han visto obligadas a replegarse a la línea de Deva. En la mañana de hoy los facciosos han forzado esta línea y conquistado las alturas de Montejano.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Umbria y cortijo de Mazagrande con gran violencia e intensidad, utilizando todas las armas y sobre todo la aviación que obligó a nuestras fuerzas a desalojar el cortijo citado.

Una contraataque nuestro dió lugar a un duro combate, en el curso del cual se consiguió desalojar al enemigo de las alturas que rodean este cortijo. Una compañía formada de moros que pretendió cortar la retirada a un grupo de fuerzas propias que desde el Fraile del Veleta y Tajo de los Machos se dirigía a la meseta del Mulhacén, fué fuertemente hostilizada y causándole bajas vistas tuvo que retirarse.

Las baterías enemigas desde Ventapelado, hicieron muchos disparos sobre el Barranco de la Vibora.

También sufrieron cañoneos nuestras posiciones de la Loma de los Paños.

En el sector de Pozoblanco nuestra fuerzas han iniciado una ofensiva en la que se ha conseguido la ocupación de Aldea de Cuenca, el camino de Blázquez a Granja de Torrehermosa y la sierra Navalajaresa al Este de Aldea de Valdecuena y se han atacado las Sierras de Grana y Mulba.

En la ocupación de Sierra Pegolera, se han recogido dos cañones antiguos, con sus municiones, así como ametralladoras y prisioneros, cuyo número no se puede precisar todavía.

En la zona del cruce de la carretera de Hinojosa del Duque a Bélmez y Villanueva del Duque a Peñarroya, el enemigo ha presionado con gran intensidad, siendo rechazado fácilmente.

SUR TAJO

Un ataque enemigo en las proximidades del río Tajo, fué rechazado por nuestras tropas.

En el sector de Don Benito, luego de ametralladora y ligeros cañones. Se han presentado a nuestras filas, procedentes del campo faccioso, dos soldados con armamento.

EJERCITO DE LEVANTE

Nuestras tropas desarrollaron un ataque contra las cotas de Azor y Peñón. Como acción preparatoria, nuestra artillería batió Peñón, el kilómetro ocho de la carretera de Terrentie a Toril y Azor. Al ataque de la infantería se llegó a la posición de Azor a distancia de Alfalto.

En servicio de exploración hacia Montepelado, se recogió algún material de guerra de los facciosos.

Nuestras posiciones de Puntal Lázaro fueron cañoneadas por la artillería rebelde.

Depués de intensa preparación de artillería, el enemigo tomó la posición de Santa Bárbara.

Ha sido mejorada la línea propia por la ocupación de las estribaciones de Morón de Quiles, conocidas por El Zapatero y Moretillas.

Se han hecho 9 prisioneros, entre ellos 1 sargento.

EJERCITO DEL ESTE

Nuestras tropas siguen estrechando el cerco de Belchite con la ocupación al Este de dicho pueblo de las alturas Vértice Voláfico y Calvario al Suroeste y el cementerio y nidos de ametralladoras construidos en el seminario.

Se han ocupado también el llano Saso al Este, la cota 419 al Oeste y la estación y trincheras inmediatas. En esta operación se cogieron dos ametralladoras. Se ha profundizado el avance por las casas del Lindero al Oeste del pueblo.

Nuestras fuerzas han envuelto por el Suroeste el seminario, donde reside un fuerte núcleo faccioso y han conquistado la fábrica de aceite en la salida de la carretera de Burgo de Ebro. El casco de la población es fuertemente batido por la artillería republicana.

La aviación enemiga ha actuado intensamente en este sector. La presión facciosa fuertemente ejercida al Norte de Mediana, nos ha hecho perder algún terreno.

Se han rechazado dos ataques enemigos en dirección a Zuera y Villamayor de Gállego, habiéndose mantenido fuertes duelos de artillería.

Se han ocupado el vedado Coscojos al Oeste de Perdiguera y Suroeste de Lecina y dirección de la Sabina y vértice Pillejo.

El enemigo atacó fuertemente sobre todo con artillería y aviación. Los facciosos han reiterado sus ataques al Norte de Mediana, resistiendo nuestras fuerzas en sus posiciones.

EL PARTE DE AVIACION

En la región Centro sobre las posiciones enemigas de Focar Espinosa, nuestros aparatos llevaron a cabo el ametrallamiento de las mismas.

Se han bombardeado en la región Este de Villamayor del Gállego, las proximidades del Burgo y la estación del ferrocarril de Torrecillas.

En la misma región fueron batidos los atrincheramientos situados al Norte y al Este de Lecina.

Con ametralladora y en vuelos bajos, se disparó contra las concentraciones observadas en la carretera del mencionado pueblo de Lecina.

Por último se bombardearon las fortificaciones rebeldes de San Onofre y el aeródromo de Meyel.

Junta Local de Abastos

Se pone en conocimiento de los campesinos que a partir de mañana viernes, se despachará tuitó de coco para varias lecturas con el valor de 1, letra E, en el almacén de la calle Cos de Gracia y ex igual de José.

La cantidad que se entregará será de medio kilo diario por cabeza y para cuatro meses.

Sociedad de Comercios

Se pone en conocimiento de los afiliados que esta Sociedad celebrará Junta General hoy jueves, día 2 de Septiembre, a las diez de la noche.

Se encarece la asistencia de todos los afiliados y muy especialmente de los cocineros, para ponerles en conocimiento de un asunto que concierne a los mismos relativo con un decreto aparecido recientemente en la «Gaceta».

Consejo de ministros

Valencia.—A las seis de la tarde quedaron reunidos los ministros en Consejo ordinario bajo la presidencia del doctor Negrín. La reunión terminó a las once de la noche.

A la salida facilitó la referencia el ministro de Instrucción Pública y Sanidad camarada Jesús Hernández diciendo a los informadores de prensa:

En vísperas de la salida de la delegación española que va a representar a España en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, el Gobierno ha fijado ya posiciones con la nota recientemente hecha pública.

Hemos estado examinando el problema que crea la llegada de miles de evacuados del Norte de España y se ha fijado un criterio de tipo general, dictando normas los Ministerios de Defensa Nacional, Trabajo y Obras Públicas a fin de que inmediatamente que llegan evacuados en nuestro territorio, los comprendidos en la edad militar se incorporarán a filas.

Los obreros metalúrgicos quedarán incorporados a las industrias de guerra y los de otras profesiones a sus distintos oficios y para el peonaje en obras de fortificación, ferrocarriles, etc., a fin de darles posibilidad de hacerse una vida normal y al mismo tiempo realizar un trabajo útil.

En relación con esto, el Gobierno adoptará cuantas medidas sean precisas para que no se establezca ninguna clase de distinción en los suministros a las familias evacuadas.

El Gobierno ha tenido conocimiento de que después de la fijación de los artículos de general, hay gentes que se dedican a ocultar géneros o que se resisten a venderlos a los precios fijados. Como el hecho es intolerable, puesto que los precios por el Gobierno permiten, a la vez que el abaratamiento de la vida, la obtención de una prudente ganancia, el Gobierno procederá con mano de hierro contra los comerciantes que contravengan las normas trazadas, llegando incluso a la incautación del establecimiento e imposición de los años de cárcel que procede a los incautados.

Tales medidas, para que surtan efecto, han de contar con la cooperación de todos los ciudadanos que no han de pagar ni un solo céntimo más de lo fijado en la tasa.

Por el Ministerio de Defensa Nacional se ha dado cuenta al Gobierno de un decreto, que ha sido aprobado, para la militarización de las quintas de los reemplazos de 1930 y 1938, con el fin de preparar las reservas precisas de nuestro Ejército.

La Presidencia de la Junta Interministerial encargada de la coordinación de servicios y abastecimiento de Madrid, ha pasado del Ministerio de Agricultura a la Presidencia del Consejo.

Finalmente, entre otros decretos del Ministerio de Instrucción Pública, se ha aprobado uno disponiendo la reanudación de las tareas académicas en todo el territorio nacional, a partir del día 1.º de Octubre próximo.

Interesantes manifestaciones del ministro de Turquía en España

Valencia.—El ministro plenipotenciario de Turquía en España, señor Koperler, ha hablado con un periodista sobre la situación española.

El ilustre diplomático se ha expresado en los siguientes términos:

«Los que como yo, han visto el desarrollo de las elecciones del 16 de Febrero y han observado cómo el pueblo después tomaba las armas para defender sus conquistas, no puede dudar ni un solo instante de la voluntad que anima a la inmensa mayoría del pueblo español y se convence pronto que contra él no

puede haber violencia, porque esta actitud supondría ir contra todo fin país.

Ningún país, ningún empuje y ninguna casta, por muy valiosa que sea, puede aniquilar esta voluntad popular y sustituirla por otra.

Sean cualesquiera las simpatías con que cuenta en el exterior el pueblo español, será el mismo que forjará su propio porvenir. La España republicana será el factor principal para una era de orden y de paz.

Esta verdad es tan evidente, que no necesita demostrarse. Los que continúan ignorándolo corren el peligro de sufrir en su misma sangre las consecuencias de esta ignorancia.

Un avión y un submarino atacan a barcos mercantes

Barcelona.—La Jefatura Superior de Policía ha facilitado una información en la que dice que esta mañana a las ocho y a la altura de Cadaqués un avión faccioso lanzó varias bombas que no hicieron blanco sobre unos barcos mercantes.

También intervino en la agresión un submarino extranjero. Un trimotor y dos cazas leales ahuyentaron al aparato faccioso y al submarino pirata.

Un destructor inglés atacado por un submarino pirata

Londres (Urgente).—Noticias llegadas a esta capital anuncian que el destructor británico «Havock» fué atacado anoche por un submarino de nacionalidad desconocida, a la altura del Cabo San Antonio en el Mediterráneo.

El buque no fué alcanzado. Los destructores «Hardin» e «Hyperion» recibieron órdenes de zarpar a toda máquina de Gibraltar y con este motivo se dirigen hacia el Cabo.

El secretario de la Internacional socialista, detenido

Rotterdam (Urgente).—La Policía ha detenido a Federico Adler, secretario de la Internacional Socialista.

Se le acusa de haber penetrado en Holanda con papeles falsos.

Buques ingleses en Venecia

Venecia.—Esta mañana ha llegado a este puerto la primera escuadra de la flota británica del Mediterráneo integrada por los cruceros «Soussex» y «London».

Nuevos desórdenes en Jerusalén

Jerusalén.—En los últimos dos días se han registrado varios atentados. Témesese una nueva ola de terrorismo. Han caldo varios árabes y judíos. La población muestra inquietud.

La Policía cachea a los transeuntes. El alto comisario ha regresado, dando por terminadas sus vacaciones.

El viaje de Mussolini a Alemania

Berlín.—En los medios oficiales se asegura que Mussolini llegará a Berchtesgaden el sábado 25 de Septiembre, desde donde se trasladará a Berlín.

Parécete que la estancia del Duce en Alemania no se prolongará más de 48 horas, durante las cuales asistirá a unas maniobras de la Armada alemana.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 9'30 noche. DOMINGO a las 4 y 6'45 tarde y a las 9'30 noche.

MARTES a las 7 tarde

PROGRAMA COMICO

Dos horas de risa

LAS FIGURAS DEL MUSEO

Por Harri Langdon

Por Tem, Patricia

«Ay que me dá...!!»

El amor de uniforme

por la cantante Martha Eggert

PERDIDA

Se ha extraviado una petaca conteniendo 250 pesetas, un carnet de la C. N. T. y otro de la Compañía Trasatlántica con la fotografía.

Se gratificará a la persona que la entregue en el Café del Puerto. 13

LA PIRATERIA FASCISTA

El buque ruso «Timiriazev» hundido por un submarino o torpedero «desconocido»

Argel.—A lo largo de la costa argelina entre Dallys y Tizirt el buque mercante ruso «Timiriazev» fué hundido ayer por un buque de guerra desconocido, torpedero o submarino.

Dicho torpedeamiento se produjo el lunes a las 20 horas a 5 o 6 millas de la costa.

El cargo «Timiriazev» que es un buque a motor de 2151 toneladas, perteneciente a la Sovtorgflot (flota de comercio rusa), salió de Rusia el 19 de Julio y se dirigió a Cardiff con escala en Liverpool y el Havre. En el puerto inglés tomó un cargamento de carbón con destino a Port Said. Había salido de Cardiff el 16 de Agosto y pasó el Estrecho de Gibraltar el 28 sin ningún incidente.

Al anoecer—declara el capitán Rinduck—yo había señalado que un contratorpedero, matrícula E B y enarbolando el pabellón italiano, había dado varias vueltas a nuestro alrededor, sin contestar al saludo que según las leyes marítimas, le habíamos hecho.

A las ocho de la noche, estando el tiempo claro, de repente una formidable explosión conmovió el buque. Un torpedo acababa de hacer blanco en el «Timiriazev».

El equipaje, compuesto de 29 personas, se lanzó a los botes mientras que un segundo torpedo daba en nuestro buque. Nos alejamos a remo y hacia la una de la madrugada fuimos recogidos por un pesquero, el «San Francisco» que nos cogió a remolque. La tripulación de la cual hay dos hombres heridos, ha sido atendida por el alcalde de Dallys.

Un buque «nacionalista» lanza dos proyectiles sobre la villa francesa de Frontignan

Ceret (Francia).—Dos proyectiles de grueso calibre cayeron ayer sobre las 8 de la noche cerca de la villa de Frontignan. La explosión de los artefactos causó una gran emoción entre los habitantes de la villa, pues se pregunta qué habría pasado si los proyectiles hubiesen caído en medio del pueblo, donde existen grandes depósitos de la Sociedad Industrial de Petróleos. Se tiene la impresión que aquéllos fueron lanzados de un buque «nacionalista» desde alta mar.

El comunicado de clausura del Consejo de la Pequeña Entente

Sinaia.—Esta tarde será publicado el comunicado de clausura del Consejo de la Pequeña Entente, subrayándose el perfecto acuerdo de todos los países en todas las cuestiones del orden del día.

Dos hechos importantes se han producido al margen de la conferencia de la Pequeña Entente. Hay por una parte la intervención del ministro de Italia en Bucarest a propósito del reconocimiento del imperio italiano, y por otra parte, la petición del representante de Hungría acerca de los a la ex- de Negocios Exteriores, para que se trate de dicha cuestión más que cuando haya pleno acuerdo con Francia e Inglaterra.

La prensa fascista arremete violentamente contra Francia e Inglaterra

París.—Otra vez la prensa fascista emprende una intensa y dura ofensiva contra Francia e Inglaterra.

El periódico fascista italiano «Stampa» dice en su editorial de hoy que la situación diplomática no se aclara, como ocurre con la situación militar. Francia en lugar de corregir sus errores y arrepentirse de sus pasadas culpas, adopta una posición ideológica casi ciega e inconscientemente.

En vez de reconocer un mínimo de colaboración para la elaboración europea, Francia apoya las soluciones como la de su intervención en España, la solidaridad con Rusia y la intervención de la Sociedad de Naciones en favor de Valencia y de China.

Por su parte, la «Gazette del Popolo» publica una información, según la cual, se han enturbiado las relaciones con Francia y la España de Franco.

Manifiesta que el Gobierno francés ha amenazado con expulsar de su territorio a todos los elementos que están con Franco y trabajan en favor de la Junta de Burgos.

A este proyecto, dice el periódico italiano, que Franco como represalia, ha comunicado a los ciudadanos franceses que residen en territorio «nacionalista» que quedan a disposición del Gobierno; y en el plazo de 24 horas, serán expulsados del territorio franquista, caso de que Francia llevara a cabo su intervención de expulsar a los agentes de Franco.

Desde luego, podemos asegurar que es muy buen síntoma para la causa democrática la unánime arremetida de la prensa fascista contra la Sociedad de Naciones y contra Inglaterra y Francia que tratan, aunque un poco tardíamente, de rehabilitar el prestigio del organismo ginebrino.

Hacia un cambio de política en los asuntos de España del Gobierno francés?

Londres.—Basándose en las informaciones de sus corresponsales en París, varios periódicos creen seriamente en una posible revisión de la política seguida hasta ahora por el Gobierno francés en relación con el conflicto español.

Este cambio de actitud se considera como la consecuencia lógica de la actividad de cierta Armada extranjera en el Mediterráneo y del intercambio de telegramas entre Franco y Mussolini.

Se asegura que gran parte de las deliberaciones del Gobierno Chautemps se han referido a dichos acontecimientos, agregándose que al parecer ya se han llevado a cabo conversaciones entre Londres y París a este respecto.

Asimismo es casi seguro que Francia proteste categóricamente ante el Comité de No Intervención contra la ingerencia ya declarada por Italia en España, sin perjuicio de adoptar todas aquellas medidas que las circunstancias puedan sugerir.

Con la firma de su corresponsal en París, el «Times» declara que

Cambon, encargado de Negocios Extranjeros de Francia, ha anunciado a Mr. Eden el propósito de Francia de plantear en Ginebra el asunto español.

El Gobierno francés considera ahora más difícil que antes, el mantenimiento de la No Intervención.

Por su parte, el corresponsal parisiense del «New Chronicle» asegura que ya el pasado sábado los ministros socialistas franceses y ciertos ministros radicales pidieron que se hiciera inmediatamente una protesta a Roma.

El «New Chronicle» continúa diciendo:

«La decisión del Gobierno francés no significa que la frontera franco-española quede abierta a los voluntarios, pero quiere decir que si Francia sigue pidiendo a los voluntarios que pasen por la frontera, lo harán por razones políticas y no por razones de leyes, pues el Gobierno francés puede suspender o anular todas las medidas contra los voluntarios, a los que podrá castigar legalmente si tratan de pasar a España.»